Prédication du dimanche 12 mars 2023 à Versailles – Centre Huit (Prédication aux enfants et aux adultes, avec support visuel – diaporama)

1 Samuel 16, 1-13 Dieu choisit David comme nouveau roi

Le SEIGNEUR dit à Samuel : « Est-ce que tu vas pleurer Saül encore longtemps ? C'est moi qui l'ai rejeté, et il ne sera plus roi d'Israël. Prends de l'huile et va à Bethléem. Je t'envoie là-bas, chez Jessé. En effet, j'ai choisi parmi ses fils le roi qui me plaît. » Samuel demande : « Comment est-ce que je peux faire cela ? Si je vais à Bethléem, Saül va l'apprendre et il va me tuer ! » Le SEIGNEUR lui répond : « Prends avec toi un veau. Tu diras : "Je viens offrir un sacrifice au SEIGNEUR." Invite Jessé à la cérémonie. Je te dirai ce que tu dois faire. Je te montrerai celui que j'ai choisi, et tu verseras de l'huile sur lui pour le faire roi. »

Samuel fait ce que le SEIGNEUR a dit. Quand il arrive à Bethléem, les anciens de la ville sont inquiets. Ils viennent à sa rencontre et lui demandent : « Est-ce que tu viens nous annoncer une bonne nouvelle ? » Samuel répond : « Oui. Je viens offrir un sacrifice au SEIGNEUR. Rendez-vous purs pour la cérémonie et venez ensuite avec moi. » Samuel dit aussi à Jessé et à ses fils : « Rendez-vous purs, je vous invite au sacrifice. » Quand Jessé et ses fils arrivent, Samuel voit Éliab et pense : « C'est sûrement lui que le SEIGNEUR a choisi. » Mais le SEIGNEUR lui dit : « Cet homme est beau et il est grand. Mais ne fais pas attention à cela ! Ce n'est pas lui que j'ai choisi. Je ne juge pas comme les êtres humains. Les gens font attention à ce qui se voit, mais moi, je regarde le fond du cœur. »

Ensuite Jessé appelle Abinadab. Il le fait passer devant Samuel, mais Samuel dit : « Ce n'est pas non plus cet homme-là que le SEIGNEUR a choisi. » Jessé fait passer encore Chamma, mais Samuel dit : « Ce n'est pas lui non plus. » Jessé fait passer ainsi sept de ses fils devant Samuel. Samuel lui dit : « Le SEIGNEUR n'a choisi aucun d'eux. » Puis il ajoute : « Est-ce que tes fils sont tous là ? » Jessé répond : « Non, il y a encore David, le plus jeune. Il garde les moutons. » Samuel lui dit : « Envoie quelqu'un le chercher ! Nous ne commencerons pas le repas du sacrifice avant son arrivée. »

Aussitôt Jessé fait venir David. David a le teint clair, avec de beaux yeux et un beau visage. Alors le SEIGNEUR dit à Samuel : « C'est lui ! Verse de l'huile sur sa tête pour le faire roi ! » Samuel prend l'huile et il la verse sur la tête de David devant ses frères. L'esprit du SEIGNEUR descend sur David et, à partir de ce jour-là, il ne le quitte plus. Ensuite Samuel part et il retourne à la ville de Rama.

PRÉDICATION

Cette année avec les enfants de l'école biblique et du caté, nous parlons de la promesse de Dieu. Qu'est-ce que Dieu promet et comment il accomplit sa promesse? La promesse de Dieu signifie qu'il aime son peuple, il aime le monde, et aujourd'hui nous allons voir que cette promesse n'est pas toujours facile à comprendre...

C'était au temps des rois, quand le pays d'Israël est devenu un royaume. Les enfants d'Israël voulaient avoir un roi pour diriger le pays, comme ça se faisait chez les autres peuples, et Dieu a donc choisi un homme qui s'appelait Saül. Le roi Saül était grand et fort, un vrai guerrier qui savait mener le peuple au combat pour protéger le pays d'Israël contre ses ennemis, et le peuple était content d'avoir enfin un vrai roi. Mais le roi Saül commence à désobéir à Dieu et aux lois du pays, il se croit tout permis et Dieu

voit que Saül ne peut plus être le roi d'Israël. Il faut trouver un autre roi qui écoute la voix de Dieu et c'est comme ça que le prophète Samuel est envoyé à Bethléem pour bénir le nouveau roi que Dieu a choisi.

Mais le prophète Samuel aimait beaucoup le roi Saül, et il est très triste quand Dieu lui dit qu'il ne veut plus que Saül soit le roi. Le prophète Samuel pleure pendant longtemps à cause de ça, et au bout d'un moment Dieu lui dit : 'Arrête de pleurer. Saül ne sera plus le roi parce qu'il ne m'écoute plus. Mais je n'ai pas abandonné mon peuple, je vais lui choisir un autre roi qui me plaît et qui m'écoute. Allez, sèche tes larmes et lève-toi, va à Bethléem et je te montrerai le nouveau roi que j'ai choisi !' Et le prophète Samuel s'en va à Bethléem avec sa corne à huile, mais il a quand même un peu peur d'aller bénir un nouveau roi : pourquoi ? – Si le roi Saül l'apprend, Samuel pourrait se faire zigouiller ! Alors Dieu lui donne une bonne idée pour le protéger : laquelle ? – Faire une cérémonie de sacrifice pour tous les habitants ; le père de David (Jessé) sera invité comme tout le monde et personne ne saura que le prophète Samuel est venu pour bénir David comme nouveau roi !

Le peuple d'Israël voulait un roi, et Dieu tient sa promesse : il lui donne un roi, et quand le roi fait n'importe quoi et n'arrive plus à diriger le pays, Dieu reste fidèle à sa promesse et lui donne un nouveau roi, ce sera David. C'est ainsi que Dieu console le prophète Samuel qui pleurait, il lui montre qu'il n'a pas abandonné son peuple.

Le texte nous dit que le roi Saül est rejeté par Dieu, c'est choquant. Nous avons appris que Dieu aime tous les hommes, mais là il rejette le roi qu'il a choisi pour diriger son peuple, et on se dit qu'il aurait pu lui pardonner... En fait, la Bible ne dit pas que Dieu se met à détester le roi Saül et veut s'en débarrasser (d'ailleurs Saül va rester le roi du pays encore pendant de longues années, jusqu'à sa mort). Ce que la Bible veut dire, c'est que le roi Saül a fait des erreurs, et Dieu voit qu'il n'est plus capable de gouverner, il faut que quelqu'un d'autre le remplace. C'est aussi cela, l'histoire du petit David qui est béni comme nouveau roi, ça nous enseigne que quand on nous donne une responsabilité/un travail à faire et qu'on n'arrive plus à le faire correctement, il faut accepter que quelqu'un d'autre vienne le faire à notre place. Et ce n'est pas toujours facile d'accepter qu'on n'est plus à la hauteur de la responsabilité qui nous a été confiée. Pas facile de laisser la place à quelqu'un d'autre... C'est ce que le roi Saül aura beaucoup de mal à faire dans la suite de l'histoire, il ne va pas accepter que c'est fini et qu'il doit céder son fauteuil royal, il va tout faire pour tuer David quand il en aura l'occasion, mais heureusement que David réussit à s'échapper...

Quand Dieu nous choisit pour le servir dans l'église ou ailleurs, c'est bien souvent pour remplacer quelqu'un qui était là avant nous, et un jour il choisira une autre personne pour nous remplacer parce qu'on ne peut pas rester à la même place tout le temps, on ne peut pas être bon/efficace tout le temps, il faut accepter de laisser la place/passer le relais, sinon la course s'arrête, l'équipe a perdu...Une course de relais c'est un peu l'école de la vie, c'est peut-être pour ça qu'on apprend cette course assez tôt à l'école, si on ne passe pas le témoin aux autres joueurs, on a perdu...

Le prophète Samuel arrive à Bethléem et ne sait pas qui sera le nouveau roi d'Israël, il sait juste que c'est dans la famille de Jessé qui a 8 fils! Samuel a quand même sa petite idée, mais il n'a rien compris au choix de Dieu. Les fils de Jessé vont tous défiler devant lui, et à chaque fois, Dieu va dire: « Pas lui, pas lui, pas lui! » Même Éliab qui

est beau et grand n'est pas choisi. Samuel pense que le roi qui plaît à Dieu doit être grand comme le roi Saül qui dépassait tout le monde de la tête, mais qu'est-ce que Dieu lui dit ? – « Les gens font attention à ce qui se voit, mais moi, je regarde le fond du cœur. » Nous jugeons les gens à leur apparence, mais Dieu voit le cœur. Dieu a choisi David, le petit dernier qui était négligé, qu'on trouvait faible, mais le choix de Dieu a montré à toute sa famille et nous montre aujourd'hui qu'il ne faut jamais négliger personne, il ne faut jamais considérer quelqu'un comme insignifiant/ faible/ petit/ incapable. Car la promesse de Dieu était sur le petit David et pas sur ses grands frères.

- Quand Dieu choisit une personne, il met en elle sa propre force, et cette personne devient quelqu'un de fort : David aura la force de terrasser le géant Goliath qui faisait des misères au peuple d'Israël.
- Quand Dieu choisit une personne, il met sa propre grandeur dans celui qui est petit, et ça devient un grand personnage qui va jouer un rôle important dans l'histoire des peuples.
- Quand Dieu choisit une personne qui l'aime et lui obéit, il met son Esprit en elle, et ça devient une personne nouvelle, remplie d'intelligence, de courage et de paix, et ça fait du bien autour de soi. Quand le roi Saül ne se sent vraiment pas bien, les gens du palais appellent David qui a reçu l'Esprit de Dieu, et quand il joue de la harpe, le roi Saül retrouve le calme.

David le petit jeune est choisi par Dieu pour devenir le roi d'Israël, waou !!! Les enfants, vous discuterez avec les moniteurs sur ce que les frères de David ont pu ressentir : étaient-ils jaloux, contents, fiers, trouvaient-ils bizarre qu'un prêtre débarque pour venir bénir leur petit frère comme roi alors qu'il y avait déjà un roi ? Quand le prophète Samuel est reparti, qu'est-ce qui s'est passé entre les frères ? Est-ce que David a cessé de garder les moutons ou est-ce qu'il est devenu encore plus le larbin de ses frères jaloux ? Et à la maison, chez vous, comment ça se passe quand les parents choisissent un enfant pour avoir quelque chose que tout le monde veut ?!? Vous allez pouvoir échanger là-dessus avec les moniteurs.

En tout cas, quand Dieu choisit quelqu'un, ce n'est pas juste pour faire plaisir à une seule personne, c'est pour faire du bien à tout le monde. ■ Par exemple, quand Dieu choisit Abraham pour quitter son pays et aller vers le pays qu'il a promis, ce n'est pas que pour le bien d'Abraham, c'est pour le bien de toute sa famille. ■ Quand Dieu choisit Joseph pour se révéler à lui à travers les rêves, ce n'est pas pour montrer que Joseph est son préféré à qui il parle dans les rêves, c'est parce que plus tard le don d'interprétation des rêves va lui permettre de sauver sa famille et beaucoup de peuples de la famine...

→ <u>Une réflexion pour les adultes</u>: David recevant l'onction royale, allégorie du peuple que Dieu choisit parmi toutes les nations pour en faire son peuple. Comme David est le plus petit parmi les fils de Jessé, Dieu dit aussi au peuple d'Israël: « *Vous êtes le plus petit de tous les peuples, mais le Seigneur vous aime, il s'est attaché à vous et il vous a choisis.* » (Deutéronome 7, 7). Dieu ne délaisse pas les nations qui sont parmi les moindres, ce n'est pas parce qu'une nation est puissante qu'elle est plus aimée ou bénie de Dieu. Une petite nation qui s'attache au Seigneur est aussi bénie. Un peuple peut être tout petit, mais grâce à la bénédiction de Dieu, il

regorge de richesses et d'intelligences qui font sa force et sa grandeur... Tout cela c'est l'onction de Dieu sur les peuples.

→ <u>Deuxième réflexion pour les adultes</u>: David recevant l'onction royale, allégorie du Christ Jésus, descendant de David que les évangiles présentent comme le Roi/le Sauveur que l'on n'attendait pas (tout comme dans la famille de David on ne s'attendait pas à ce qu'il soit choisi), Jésus qui s'est fait serviteur, s'est abaissé jusqu'au rang du plus petit, jusqu'à la mort, et c'est en cela qu'il plaît à Dieu. Jésus est l'humble serviteur qui sait se faire tout petit pour servir les autres, il sait aussi se faire tout petit devant Dieu, son humilité réjouit le cœur de Dieu et c'est ainsi qu'il est choisi pour devenir notre Roi et notre Sauveur.

Une réflexion pour tout le monde : David est petit/ faible d'après son père. C'est pour ça que Jessé ne l'a même pas fait venir quand le prophète Samuel a demandé à voir ses fils : il a jugé David trop petit pour avoir de l'intérêt, et David a été écarté de la cérémonie... Mais finalement, la raison qui a poussé Jessé à écarter David est précisément celle qui amène Dieu à le choisir. Dieu choisit le petit dernier qu'on avait laissé seul avec les moutons. Dieu ne choisit pas le premier fils. Dans la tradition juive, le fils aîné est celui qui reçoit la bénédiction du père et devient l'héritier de la famille. Mais Dieu ne choisit pas l'aîné/l'héritier, il saute tous les grands et va prendre le minus de la famille! Et ça nous enseigne une chose très importante : Dieu aime les petits, et pas seulement les petits par la taille, mais les petits dans le cœur, ceux qui ne font pas les fiers/prétentieux/orgueilleux, ceux qui savent s'abaisser devant Dieu... David plaît à Dieu parce qu'il n'est pas orgueilleux, il sera un roi qui sait écouter le Seigneur, et même quand il aura commis de grands péchés, il saura toujours revenir à Dieu de tout son cœur. C'est pour cela que dans la Bible il est appelé le serviteur selon le cœur de Dieu.

David s'est fait discriminer par sa famille, mais Dieu a vu que dans son cœur il était la bonne personne. Et le prophète Samuel est un peu replongé dans sa propre histoire quand il vient bénir David. Lui-même a été choisi par Dieu quand il était encore tout petit, et maintenant qu'il est devenu vieux, Dieu l'envoie vers un autre enfant pour lui dire qu'il le servira en tant que roi du pays. Et peut-être que Samuel est la bonne personne pour bénir David, parce qu'il a déjà fait l'expérience, il sait ce qu'on peut ressentir quand Dieu nous appelle et qu'on est encore un enfant, il peut réconforter David et lui donner des conseils pour que David ne se laisse pas impressionner ou mépriser par les plus grands...

Dieu qui choisit le petit David, ça peut aussi vouloir dire que Dieu nous accueille dans notre petitesse, il ne méprise personne, il veut nous honorer/mettre en valeur et travailler avec chacun de nous.

Conclusion:

Je vais conclure en disant que Dieu ne nous choisit pas parce qu'il préfère telle personne ou parce qu'il veut rejeter telle autre personne. Dieu nous choisit pour nous mettre à la place qu'il faut, la place où nous allons pouvoir faire ce qui est bien pour tout le monde, pour toute la famille, pour toute la communauté et même pour d'autres peuples, comme Joseph a été mis à la bonne place pour sauver les peuples de la famine. C'est pour accomplir ses promesses d'amour que Dieu nous choisit.

Quand nous choisissons quelqu'un, ne nous fions pas aux apparences, elles sont souvent trompeuses. Ne nous fions pas à notre jugement d'hommes, il est souvent influencé par ce que nous voyons à l'extérieur, mais Dieu qui sonde les cœurs est meilleur juge que nous, il sait choisir et donner à chacun la bonne place.

Frères et sœurs, petits et grands, hommes et femmes, Dieu vous cherche, il cherche de nouvelles personnes pour le servir. Ça ne veut pas dire qu'il rejette les anciens qui sont avec nous dans l'église parce qu'ils ont fait n'importe quoi, ça veut dire qu'à travers chacun de vous la promesse de Dieu s'accomplit, la Parole de la Bible devient vérité, car il est écrit dans le livre de l'Apocalypse que le Seigneur Jésus fait de nous des rois et des prêtres qui sont au service de Dieu dans le pays (Apocalypse 1, 6). Oui, Dieu nous choisit pour le bien de tous, et nous lui disons merci pour sa confiance et son amour. Amen.